



RAPPORT D'ACTIVITÉ 2024

FANFARE « TONNERRE DE BRENS » ST HILAIRE DE BRENS

PROJET : « TONNERRE DE BRENS » FANFARE DU CRU !

CRÉATION : L'idée de « fanfare du village » est née en 2016 exactement. Cette année-là, notre association Mont Bel Air Animation avait organisé tout un week-end autour des Fanfares, dont la Fanfare de la Touffe qui avait permis à 100 personnes, totalement novices, de jouer en déambulation, avec tout un arsenal d'instruments à vent...

Cette expérience unique a déclenché des velléités chez plusieurs villageois.

Notre association Mont Bel Air Animation compte quelques musiciens professionnels dont Alfred Spirli, membre de l'ARFI de Lyon et de bien d'autres formations...

Devant l'enthousiasme de ces « villageois musiciens novices », il a proposé la création d'une fanfare locale et a pris en charge l'organisation de ce projet qui regroupait 9 personnes à l'époque...

C'est un projet extrêmement fédérateur, ouvert et populaire. Partant de l'idée que la musique est un art accessible à tous, à tout âge ou sexe, à chaque représentation de la Fanfare, une ou deux personnes du public demandent à intégrer le groupe, ce qui est possible rapidement pour les musiciens non débutants et pour les autres, nous leur demandons de choisir un instrument et de prendre quelques cours avant de rejoindre l'ensemble.

COMPOSITION : Tonnerre de Brens est donc composé de **44 participants à ce jour, dont 16 femmes et 28 hommes**, en une année, notre Fanfare s'est enrichie de 5 hommes et 6 femmes :

Percu 7	Basse 8	Trombone 5	Trompette 8	Saxe 10	Clarinette 3	Xylo 1	Banjo 1	Violon 1
	Tuba souba euphonium			Alto et ténor				
Alfred	Julien	Lolo	Claire	Florence	Chrystelle	Jean lou	Eric	Carole
Liliane	Cathy	Fannie	Franck	Bénédicte	Agnès			
Marie	Vincent C	Ludo	Laurent B	Bernard	Daniel			
Nadjib	Anne lise	Olivier	Laurent S	Doumé				
David	Anthony	Yves	Nathalie	Arnaud				
Jean-Luc	Christine		Jean marc	Anne				
Marylène	Claude		Laurent G	Raphaël				
	Estelle		Sylvain	Claudius				
				Vincent P				
				Jean				

Aujourd'hui, Tonnerre de Brens compte **44 participants, dont 10 personnes du village, et les autres venant de 18 villes** ou bourgs environnants.

RÉPERTOIRE : Le répertoire est composé de morceaux de musique du monde et de compositions adaptées à notre formation, existants ou créés par les intervenants professionnels. Toutes ces compositions sont enregistrées lors des répétitions et permettent de les travailler chez soi. Nous avons maintenant **17 morceaux à notre répertoire**.

Nos répétitions sont bimensuelles et sont dirigées par des musiciens à la retraite, non rémunérés.

ATELIERS : Grâce aux financements obtenus pour 2024, nous avons pu continuer nos ateliers de pratique musicale avec des musiciens professionnels, ce qui permet des progrès importants dans la maîtrise de l'instrument pour les novices et pour la cohésion du groupe.

Nous avons réalisé **6 ateliers de 4 heures** cette année, avec 6 intervenants - chacun spécialiste d'un instrument : trombone, trompette, percussion, basse mais également compétent en direction d'orchestre ou harmonie.

Nous avons invité des musiciens que nous ne connaissions pas et cela a été très riche d'enseignements... Nos ateliers se déroulent dans la Salle des Fêtes de St Hilaire, ce qui permet à chaque pupitre de s'isoler dans différents lieux le temps d'un travail de groupe pour se retrouver en grande formation par la suite.



Ces ateliers se terminent toujours par un repas commun, temps convivial indispensable à la vie du groupe.



Dates des ateliers 2024 : 28 janvier – 10 mars – 7 avril – 9 mai (Amsterdam) - 8 septembre - 16 novembre

Noms des intervenants musiciens professionnels : Alfred Spirli – Laurent Marcotte – Vincent Petit – Baptiste Sarat – Yves marie Bellot – Heiko Wilhem

RENCONTRES INTER FANFARES :

- DÉPLACEMENT à AMSTERDAM (Pays Bas) du 8 au 12 mai 2024

En 2023, nous avons projeté de répondre favorablement à l'invitation faite par nos amis hollandais de la fanfare « 1^{ère} nuit d'amour ». C'était un projet ambitieux, tant par son organisation que par l'investissement en temps qu'il nécessitait... Et nous sommes extrêmement fiers et heureux d'avoir réalisé ce défi ou plutôt ce rêve !

En effet, le 8 mai 2024, ce sont 25 fanfarons de Tonnerre de brens et 10 accompagnateurs qui prennent leur train, leur camping-car ou les 2 minibus 9 places loués par l'association Mont bel air animation et se dirigent vers Amsterdam.

Quelle heureuse épopée ! Nous avons été accueillis à bras ouverts par ces musiciens expérimentés et avons commencé par un atelier-répétition des deux morceaux de musique que nous leur avons envoyés : Les Passantes de Brassens, PataPata de Miriam Makeba et les deux morceaux de leur répertoire qu'ils nous avaient communiqués : Amsterdam de J.Brel, et Azzuro de A.Celestano.

Sans perdre de temps, nous avons réalisé notre première prestation commune dans un parc de la ville « Flevoparc », devant un parterre d'azalées pour un public enthousiaste.



Nos hôtes ont hébergé 22 personnes de Tonnerre, d'autres étaient au camping ou en appartement loué.

Le planning général avait été bâti en coordination et nous laissait une place importante pour visiter cette ville magnifique ou quelques-uns des innombrables musées... Ces temps de découverte de la ville d'Amsterdam ont été d'une richesse incroyable. En ce qui concerne notre propre groupe, les personnes se livrent, s'accompagnent, se solidarisent, apprennent à se connaître tout simplement, la musique ne peut que s'en trouver meilleure !





Ce sont donc 3 représentations qui ont été réalisées dans différents lieux du nord-est de la ville pendant lesquelles chaque fanfare jouait son propre répertoire en finissant par les 4 morceaux communs.

PLANNING ASCENSION DES FANFARES

©					
Mardi 7-5	16.00	gare	arrivée de 7 personnes à la gare - 4 arrivent en voiture		
Mercredi 8-5	19.00	camping	arrivée de 24 personnes au camping		diner au camping?
jeudi 9-5 après-midi	15.00	Flevopark	Atelier et Repetition des 2 fanfares		
jeudi 9-5 après-midi	16-18 concert, aprespiquique	Flevopark	Pique-Nique et concert		
vendredi 10-5 soir		Verbroederij	Concert ensemble la nuit des fanfares (avec diner?)		
samedi 11-5 après-midi	16.00	Amstelhuis	Concert et diner	Seul Fanfare française	
samedi 11-5 soir	20.00	Rondvaart/bateau mouche		instruments in minibus bijamstelhuisblijven?	

Le 2^{ème} concert s'est déroulé à Verbroederij, lieu très atypique, accessible en bateau, dans lequel se trouvaient un bar restaurant, une plage de sable, un jardin potager, une serre, un enclos avec un cochon et, s'égayant de-ci de-là, des familles avec enfants, des touristes, et des amateurs de musique puisque nous étions annoncés et... attendus !



Après quelques balades à vélo et plusieurs repas partagés, nous nous présentons à l'EPHAD « Amstelhuis » où nous jouons notre dernière prestation dans la cour intérieure, devant un public de personnes âgées et pour toutes les personnes dans les chambres que nous ne voyons pas mais qui entendent notre musique... Nous allons jusqu'à déclencher une irrésistible envie de danser chez une résidente à qui l'on offrira quelques fleurs, moment touchant et inoubliable !



Le séjour se termine par un indispensable tour en Bateau Mouche, organisé par nos amis hollandais.



Ce projet a pu voir le jour grâce à la volonté et l'énergie de nombreuses personnes, en France et aux Pays bas. Il a été rendu accessible financièrement à toutes et à tous. Les subventions allouées ont permis à l'association de prendre en charge une partie des frais de déplacement et de logement qui avaient été mutualisés. Les participations financières que nous demandons à chaque représentation en France sont faibles mais permettent également de constituer un fond pour nos projets.

Pendant ce séjour, des liens forts se sont créés ou se sont renforcés entre nous, fanfare française et avec nos amis hollandais. Nos concerts ont été fortement appréciés par un public attentif et ravi.

Il faut noter également que Myrthe Verweij, une des musiciennes hollandaises, est vidéaste et a fait de nombreuses images de nos prestations. Coline Godinot, amie de notre fanfare, nous a offert deux montages dont un teaser qui nous permettent d'améliorer nos outils de communication.

Amsterdam 2024 fut donc une expérience formidable mais notre amie Anne-lise, tubiste, le dit bien mieux : *« Cette aventure absolument géniale, incroyablement dingue, exaltante, inédite... »*



- **ACCUEIL DE LA « FANFARE DES FAMILLES » de MARSEILLE les 16 et 17 Novembre 2024**

Le chef de cette fanfare, Olivier Bost, est un musicien ami d'Alfred Spirli, chef de Tonnerre de Brens. Il a donc été simple et naturel d'inviter ces 20 musiciens à St Hilaire de Brens.

Une rencontre encore pleine de musique, de chaleur humaine, de bons petits plats et de... travail !

Pour des raisons de calendrier, nous n'avons pas pu obtenir la salle des fêtes de St Hilaire, c'est donc le petit village voisin, Vénérieu, qui a gracieusement mis à disposition sa grande salle. Nous les remercions et allons certainement jouer pour eux lors d'une de leurs manifestations...

Nous avons accueilli nos amis marseillais en fanfare, c'est le cas de le dire, avant un repas chaud qui nous préparait à un après-midi d'atelier commun. Une météo ensoleillée nous a permis de travailler en extérieur pour le grand bonheur du voisinage !



Le samedi a été musical, très musical mais aussi dansant et chantant... Nous avons ouvert la soirée à tous nos amis et habitants du village d'accueil et c'est ainsi que le public s'est retrouvé jouant des maracas ou des petites percussions avec nous... Un joyeux moment de partage !



Nous avons organisé une sortie sur le marché de Bourgoin-Jallieu le dimanche matin 17 novembre et, là encore, succès auprès d'un public surpris et enchanté. Suite à cet événement, la municipalité souhaite nous faire intervenir plusieurs fois pendant l'année pour animer ce marché populaire.



Nous avons pu interpréter, d'une manière assez libre, tous les morceaux que nous avons appris en commun. Notre travail autour de l'improvisation musicale nous a beaucoup aidés pour nous sentir confiants dans cette discipline assez originale. Nous avons trouvé, dans ces musiciens marseillais, nos alter egos ! Une même approche et un même niveau musical, une folle envie de se faire plaisir et d'en donner, une réelle communion simple et sincère.

Raphaël, saxo ténor et nouveau venu dans notre fanfare, s'est occupé de filmer et de monter les images de cette prestation. David, notre batteur, a créé une chaîne Youtube où sont répertoriés toutes nos vidéos, en voici le lien: <https://www.youtube.com/channel/UCKpAYmbB69IMEw4d6osMDmw>



REPRÉSENTATIONS : 2024 a encore été une année fructueuse en représentations, nous avons fait 11 concerts devant public :

- 26 avril : Surprise pour les 10 ans du Festival Les Turbulles de Leyrieu (38)
- 9 mai : Flevoparc à Amsterdam
- 10 mai : Verbroederij à Amsterdam
- 11 mai : Amstelhuis à Amsterdam
- 24 mai : Festival « l'Isle en scène » de la Com Com
- Balcons du Dauphiné St Baudille de la tour
- 14 juin : Fête de la musique à St Marcel Bel Accueil (38)
- 29 juin : Festival « Fan'rock » à Crémieu (38)
- 14 septembre : Balade artistique de St Hilaire de Brens (38)
- 20 octobre : Fête des marrons de St Quentin Fallavier (38)
- 17 novembre : Marché de Bourgoin Jallieu (38)
- 13 décembre : Fête de village de Charrette (38)

Toutes ces sorties sont très importantes pour la progression musicale du groupe mais également pour les liens qu'elles développent entre les musicien.nes. Elles nous obligent à parfaire notre répertoire, à rechercher sans cesse la justesse, à utiliser notre corps avec un instrument et à développer notre écoute des autres...

C'est en cela que nous constatons une nécessité de travailler plus expressément nos mouvements scéniques, la confiance et l'aisance entre notre corps et notre instrument. Un travail de mise en scène va se développer par nos ateliers. Nous avons déjà réalisé une sortie en séparant notre fanfare en deux groupes lors d'une balade artistique et nous avons joué au moment où les groupes se retrouvaient au détour d'une rue. Ce fut une belle expérience qui nous montre le chemin à parcourir encore !

5 de ces événements ont été rémunérés et permettent à Tonnerre de participer à la réalisation de ses objectifs et de ses projets.

CONCLUSION du projet FANFARE « TONNERRE DE BRENS » :

Ce projet est bien vivant, il continue de s'étoffer, il apporte une richesse inouïe aux 44 personnes qui le composent.

Certains y trouvent une continuité dans leur pratique musicale mais pour beaucoup d'autres, c'est la découverte ! La découverte d'un monde inaccessible jusque-là, une sorte de communion à travers les sons...

Jouer ensemble, s'accorder, s'écouter, rire et être fier. Oui, cela arrive parfois, que l'enregistrement d'un morceau nous prouve que nos progrès sont là, que tous les efforts de travail, d'assiduité et d'investissement sont récompensés. Attention, nous n'en sommes qu'aux premières marches de l'échelle, elle est haute mais nous y allons ensemble, sur un chemin joyeux, fait de musique, de rencontres et de surprises...

Notre municipalité ne s'y trompe pas puisque notre maire vient d'intégrer le groupe !

Cette belle aventure a encore de nombreux moments heureux à vivre, ses projets pour 2025 le prouvent et se réaliseront si nos partenaires restent fidèles.



Fait à St Hilaire de Brens, le 5 décembre 2024 - Liliane Fiorio, Présidente

Fiorio Liliane
Présidente